

## SE REORGANIZARA LA REAL ACADEMIA DE LA LENGUA

El centenario de Goya

Madrid.—Se han constituido la «Junta Nacional del Centenario de Goya» formada por el Conde de Vallellano, alcalde de Madrid; el ilustre pintor Moreno Carbonero; el Duque de Alba, presidente de varias corporaciones artísticas y literarias, Pedro Artinano, Mariano Pano, Ricardo Puyo Villanova, Ignacio Zuloaga y Eugenio D. Ors, los cuales procederán inmediatamente a reunirse para designar Presidente y Secretario.

Operaciones en Marruecos

Madrid.—El Parte oficial del Ministerio de la Guerra da cuenta de que en la zona de Ketama se han ejecutado importantes operaciones militares de pacificación.

La idala de Senhaya, mandada por el capitán Ortíz, lanzó del zoco, El Telatza de Ketama a numerosas partidas, que huyeron ante el avance español, haciendo un tiroteo en la retirada. Dos soldados del Jalifa resultaron heridos.

En Beoi Mesaur se han ejecutado varias operaciones que han dado por resultado la recogida de 803 fusiles, en Beni Ider se tomaron otros 959, faltando aún por desarmar algunas fracciones.

El hecho de que la región de los llanos esté cubierta de nieve impide las operaciones en gran escala.

La reorganización de la Academia

Madrid.—Se reunió la Real

## Un legado de 15 millones de pesetas

Academia Española en sesión ordinaria, dando cuenta los académicos comisionados, a la dirección de la misma de sus labores acerca de la interpretación del Real Decreto sobre constitución y funcionamiento de la misma.

Los académicos han discutido y examinado la creación de los escaños dialectales en sus diversos aspectos tomando diversos acuerdos acerca del nuevo aspecto que cobrará la institución

Legó una fortuna a los pobres

Barcelona.—La hija de un acaudalado comerciante de azúcares, San Pere, fallecido hace tiempo y la cual murió aquí en el mes de Noviembre; ha dejado un legado de 15 millones de pesetas a favor del Hospital de San Juan de Dios, y de las Hermanitas de los Pobres.

Nueva línea de vapores

New York.—La Sociedad Naviera Ibarra y Compañía, establecerá un nuevo servicio marítimo entre Italia, España y Sur América a partir del mes entrante.

Saldrá un barco semanal de Génova, Barcelona, Valencia, Alicante, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla para Santos, Montevideo y Buenos Aires, regresando de Buenos Aires, vía Montevideo, Santos,

Las Palmas, Cádiz, Barcelona hasta Génova.

Los barcos que prestarán ese servicio son el Cabo Tortosa, el Cabo Palos y el Cabo Quilates, de 57000 toneladas cada uno y llevarán pasajeros de tercera clase solamente.

La Asamblea Nacional

Madrid.—Oficialmente se comunica que el general Primo de Rivera labora con asiduidad en la confección del programa para la constitución de la Asamblea Nacional de la Unión Patriótica, teniendo la intención, según dice, de convocarla antes de que finalice el año.

El pelucismo en España

Madrid.—Un grupo de productores de películas cinematográficas españolas visitó al Señor Auns, Ministro de Trabajo, para rogarle la concesión de facilidades especiales para la impresión de la cinta de la vida del pintor Goya, la cual deberá de representarse en el mundo entero en ocasión de celebrarse las fiestas conmemorativas del primer centenario del nacimiento del pintor de las majas y los chisperos.

Un testamento original

Toronto, provincia de Ontario Canadá.—El testamento de Charles Miller, abierto para su ejecu-

ción en la Corte de esta capital, reveló que el millonario está dispuesto a enriquecer a la mujer que más hijos tenga en un período de diez años a contar de 1927 dotándola de una fortuna de cerca de un millón de dólares.

Además de tan espléndido donativo, Mr. Miller cede una cervecería y un hipódromo a los ministros protestantes de Toronto y \$10.000 a un hombre que comenzó negocios con él y que en los primeros años tuvo una pérdida por tal suma.

Miller murió hace un mes, dejando bienes por un valor de un millón y medio de pesos.

Ganan los alambiques en el Canadá por el triunfo del Mojadismo

Toronto, Ontario.—El apoyo que mereció en las elecciones el plan del Primer Ministro Ferguson para someter la venta de licores al control gubernamental tuvo por resultado un alza notable en las principales acciones de destilerías y cervecerías en la Bolsa de Valores de Toronto.

El alza fué uno de los más espectaculares conocidos en las Bolsas canadienses. Los servicios telegráficos quedaron desorganizados porque las ventas se efectuaban con tanta rapidez que no podían ser anunciadas inmediatamente y las pizarras de los corredores resultaron pequeñas pa-

ra anotar el número de transacciones.

En diez minutos subieron 4 puntos las acciones de Canadian Industrial Alcohol, aumentando en más de \$3.200.000 el valor de mercado de la emisión, Goode-rahm and Wetz aumentó más de \$1.000.000 en valor y las de J. E. Seagram and Sons subieron más de un punto.

Destrozados cinco hombres por una explosión en una fábrica de explosivos de caza

Penns Grove, Estado de Nueva Jersey.—Cinco obreros resultaron muertos y multitud de otros heridos al explotar en la fábrica de explosivos de caza de la Du-Pont Powder Company, en Carney's Point, 2,800 libras de pólvora.

El accidente ocurrió mientras un obrero apellidado Tonder con otros cuatro peones trataba de descargar 2,800 libras del explosivo, en el secadero de la factoría.

Todos los que estaban junto al barrilete de la pólvora perecieron al instante.

Frente a la entrada del establecimiento se agolpó una numerosa multitud deseosa de saber lo que había sucedido, viéndose mujeres llorosas, niños que clamaban por sus padres, y hombres que buscaban a sus deudos, tratando de saber ausiosamente quienes eran las víctimas.

## Congreso Constitucional Sesión del 14 de Diciembre

Asistió el Sr. Secretario de Hacienda.

En primer debate la discusión sobre el proyecto del empréstito.

El Representante Ortiz leyó una serie de reparos, desde el punto financiero, al proyecto cuyo primer debate se hace. Asimismo el Representante Fernández Rodríguez excitó a los Diputados a presentar en el primer debate todos los reparos, a fin de simplificar la discusión.

El Sr. Secretario objetó con lujo de números y de detalles los números del Representante Ortiz.

Manifestó el Sr. Soley que no son apuros del fisco lo que originan el empréstito; que el Estado ha venido pagando religiosamente sus deudas y que su crédito está muy alto.

El Representante Alvarado se extendió largamente impugnando la cláusula interventora. Conservar esa cláusula en el texto del Proyecto es confesar que estamos en bancarrota y eso no es así. Con la Oficina de Control llena una necesidad: la de que el presupuesto no se desequilibre.

Propuso el Representante Alvarado que se reformara el inciso d)

del artículo 7 en el sentido de que el Jefe de Control no haga ningún pago mientras la República no satisfaga mes por mes lo que le corresponde pagar de amortización e intereses del empréstito.

La moción del Sr. Alvarado fué objetada por el Sr. Ministro, y por los Representantes Pinto y Brenes. La defendieron acaloradamente el proponente Sr. Alvarado, el Repr. Ortiz Odio, el Sr. Arias.

El Representante Arias dijo: Votaré la moción del Sr. Alvarado para que se cambie la cláusula d) del artículo 7. Esta cláusula humilla a la República como vamos a aceptar y a recibir con agrado a quien venga a manejar nuestras finanzas. Bastante garantía ofrece la moción del Sr. Alvarado. Se ha dicho que la cláusula del proyecto es apenas una amenaza para que continuemos siendo buenos pagadores; entonces no estamos como dice el Sr. Ministro con un alto crédito.

Es vergonzoso que la República para contratar el empréstito tenga que inclinar la frente y aceptar la cláusula que se trata de cambiar.

El Representante Baltodano ra-

Los bronceos de la Metropolitana nos han recordado por sexta vez el aniversario de la desaparición del mundo de los vivos del Ilustrísimo don Juan Gaspar G. Stork digno obispo de la grey costarricense.

El Divino Maestro al hablar zónó su voto afirmativo al contrato del empréstito.

El Diputado Urbina recordó a la Cámara que la situación afictiva de Nicaragua comenzó por la intervención originada por un empréstito. Nicaragua dejó de pagar sus compromisos y vino el interventor. Este no se contentó con intervenir en el arreglo del dinero atrasado, sino que se quedó en Nicaragua y allí se quedará seguro hasta que expire el plazo del empréstito.

El Representante León Herrera expresó su voto negativo a la moción, porque sería la muerte del contrato.

El Presidente Volio en un largo discurso dió las razones que le impedían votar la moción del Sr. Alvarado.

Sin votarse la moción, por lo avanzado de la hora, se levantó la sesión a las 6 y media p. m.

## IN MEMORIAM

Final terminantemente nos enseña que la caridad es la señal que distinguirá a los llamados a gozar de su reino y este recuerdo brota espontáneamente en nuestra mente al recordar al ilustre fallecido por haber sido ésta su virtud culminante en su rápido paso por la tierra.

Nuestra hoja especialmente en esta ocasión recuerda el apoyo decidido que recibió de su paternal mano y los auxilios que periódicamente su apostólico celo, hizo llegar al diario católico solucionando satisfactoriamente momentos de apuro, de que no siempre están exentas las empresas de esta índole.

No dudamos que el Dios de la misericordia haya hecho sonar ya en los oídos espirituales de nuestro nunca bien llorado Monseñor Stoak las dulces invitaciones del pasaje evangélico a que nos referimos, previas a su entrada en la morada de los bienaventurados.

Agradecido

Mañana se dará principio al trabajo de la iluminación de la Avenida Central

Habiendo contribuido ya casi todo el comercio de la Avenida Central para la iluminación de la misma, mañana darán principio los trabajos de instalación, debiendo quedar concluido esto el día 20 del corriente, día en que se estrenará dicho servicio. Es de lamentar que en algunos frentes de negocios establecidos en la Avenida no vayan a ser iluminados, con motivo de no haber querido contribuir para tan plausible idea. Los Srs don Eulogio Calvo y don Macabeo Vargas que son los esforzados que han llevado esto a la práctica, habiendo tenido en ello un trabajo intenso y venciendo toda clase de dificultades nos han hecho esta manifestación, a fin de que el público se dé cuenta del porqué en algunos frentes de edificios no habrá la luz correspondiente, pues consideren ellos, y es lo justo, que no deben colocarse luces frente a los negocios que no hayan contribuido.

Felicitemos a los Srs Calvo y Vargas por haber llegado a realizar tan simpática idea.

## Lo que dice del Dr. Sacasa la Prensa Extranjera

Ahora está de moda despotricar contra Chamorro, el «fatídico tiranuelo de Nicaragua». Se le atribuyen delitos y fechorías sin cuento, y no falta,—como sucede con frecuencia en los países hispanoamericanos—, quien lo llame traidor. Un distinguido intelectual mexicano dijo hace poco que «Chamorro, al igual que Juan Vicente Gómez, es una vergüenza para la democracia iberoamericana».

No saldremos en defensa de Chamorro; pero no conviene pasar inadvertido que Juan Sacasa, principal jefe de la revolución liberal de Nicaragua, no ha escatimado esfuerzos «para interesar a su favor a Coolidge, con el propósito deliberado de que este le ayudara a recobrar el poder en su ínsula», según afirma documentadamente Mario Santacruz. Tampoco hay que olvidar que el mismo

Sacasa, durante su estancia en México, no hace mucho, celebró conferencias con algunos magnates y petroleros americanos.

¿Qué derecho tienen a protestar contra Chamorro quienes imploran ayudas extranjeras? «No hay razón», dice con buena dosis de sentido común el propio Santacruz, «para protestar airadamente cuando el pasado garrote que nuestra desvergüenza ha puesto en manos del Tío Sam, cae sobre nuestras espaldas serviles: como al Rey Moro, tócanos ahora llorar como hembras lo que no hemos sabido defender como varones».

De «La Prensa» de S. Antonio, Texas.

### ENVIO

Dicen por ahí que en las casas donde tengan un Viva Cristo Rey, allí son carlistas. Creemos que eso no es así y que quien piense de tal manera, lo hace de mala fe e injuria a Dios nuestro Rey, porque no hay que mezclar mal las cosas, ni entenderlas mal: una cosa es la política y otra la fe y respeto a Dios, aquella diabólica y lo otro que debe ser como para quien es puro y sin mácula.

De la misma manera no queremos pensar que tal versión la autorice el Sr. Jiménez Ortiz cuyas ideas—así nos parece—no pueden permitir tal desacierto, sino que se trata de desequilibrios de ciertos flojos elementos que dicen eso para hacer propaganda.

El Viva Cristo Rey es muy para para Cristo Rey de las Naciones y nunca para D. Carlos, ni para D. Cleto, ni para D. Arturo etc. etc. Tómese razón y no se hagan confusiones.

Filemón

## La Caridad Protestante

¡Oh buen pastor, buen pastor:  
Haced que podamos engañar  
Aún a nuestro padre el sol!

El autor

La caridad de los protestantes metodistas no es caridad porque es interesada: sale fétida de la snputura llena de gusanos, del impúdico, deshonesto, impío y hereje Martín Lutero, padre de la mentira; esa fermentada caridad no se levanta del nivel del suelo y no puede subir jamás, porque es nula, sin mérito alguno; en cambio la bellísima caridad cristiana tiene procedencia celestial: baja a la tierra, humilde y cuanto más humilde grande y agradable a Dios, autor de ella; esparce su rico aroma y regresa al cielo en triunfo, sostenida por los ángeles. En la vida de Tobías se lee: «cuando tu orabas y enterrabas a los muertos yo presentaba tus oraciones a Dios» (palabras del arcángel San Rafael); y vosotros, miserables, a que ángel tenéis de vuestra parte? Puesto que os habeis colocado fuera del seno de la Iglesia Católica, no tenéis intercedores que presenten vuestras buenas obras.

La caridad cristiana, la única y verdadera, llega al cielo triunfante como Cristo se levantó glorioso e inmortal del sepulcro para probar su Divinidad y dar vida a la caridad, porque Dios escaridad (Deus charitas est); lo que éstos llaman caridad que es una especie de filatropía, en grado muy pobre, pasa, se esfuma, se la lleva el viento,

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

to, no consuela ningún dolor; no lleva alegría, por ser pasajera; es ruín, miserable y se asemeja a papel quemado. Los protestantes no tienen Santos héroes de la caridad en la Mansión Celestial y la Iglesia Católica en cambio tiene entre muchos, a Vicente de Paul, San Juan de Dios, Isabel Reina de Hungría, astros que resplandecen en el Firmamento Celeste y la historia inexorable los consigna con honor.

Su caridad digo que es interesada, porque al no conseguir el objeto de sus dádivas hipócritas, retiran su gran caridad a las personas que antes favorecieron.

Su caridad es hija legítima del demonio, porque es muerta, como muerta es su fe, semejante a la fe que pudiera tener un borrico, muerto de indigestión.

Su caridad luterana no ennoblece, no dignifica, no salva porque es inútil, es muerta de origen, muerta para la gracia, por consiguiendo, no salva las almas, y carece de valor, de fuerza moral y espiritual para abrir las puertas del cielo como la de Cristo las abre de par en par; su caridad se parece a las manzanas producidas en los contornos del Mar Muerto, de hermosa apariencia, pero con ceniza por dentro.

Los protestantes sea cualquiera su secta, no obran la caridad, porque continuamente están calumniando a la Iglesia Católica y el que calumnia de oficio no puede ser caritativo; calumniar descaradamente al Papa cuando dicen con un cinismo que pasma, «que aquél sólo huesos de muerto nos manda». Esos desgraciados dicen eso para dar a entender que sólo ellos hacen caridad, pero Dios Santo, qué caridad! perder almas para la eternidad.

Los protestantes no tienen santos, en cambio tienen réprobos en los abismos: Lutero, Enrique VIII, Rey de Inglaterra, célebre, tristemente, célebre por el horrible crimen que causó, cuando el Papa de aquel entonces no pudo permitir su nuevo matrimonio con Ana Bo-

lena, víctima ésta después del despotismo del mismo rey.

Estos dos son los santos mayores de quien tanto se ufanan los señores protestantes

¡Linda caridad, eh!

La terrible e impla María Isabel, Reina de Inglaterra, hija del mismo Enrique, fué cruel con los católicos ingleses y martirizó con inaudita crueldad a su sobrina María Estuardo, Reina de Escocia, teniendo encerrada en un castillo por veinte años; esta alma pura, blanca paloma, defensora de la fe y grande hija predilecta de la Iglesia Católica; y la infortunada reina subió al cadalso para saciar la venganza de su tía Isabel, mujer abominable aun odiada de los mismos protestantes.

Estos hijos de Lutero hacen caridad aparatosa, regalando dinero, cobijas, zapatos viejos, hasta manteca y la persona que no los conozca los creería iguales a dioses bajados a la tierra. Ellos dicen que quieren civilizarnos (¡linda civilización!) haciéndonos la caridad de alimentarnos con manteca!

Pero, no; son hijos desgraciados del error, de la mentira, de la calumnia, de la indignidad, siempre arrojando inmundicia contra nuestra Santa Iglesia, Católica, Apostólica, Romana y calumniando a Pedro, Príncipe de los apóstoles en la Augusta persona del actual Romano Pontífice.

Alberto Quesada G.

Heredia, 10 de diciembre de 1926.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono N 490

Suscríbase a este diario

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.  
P. C. Coll  
Box 25, Station C.  
New York,  
N. Y.-U. S. A.

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

### QUERUBINE SEVFRINE

Frente a la Botica Oriental

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

## TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

### Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONILY Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

### Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

CRONICAS MEXICANAS

# Un senador muerto y otro herido en una riña.==Asalto a la Unión de sindicatos católicos

Especial para "Correo Nacional"

Que haya un muerto y un herido más nada importa al mundo, y más si ese muerto y ese lesionado son funcionarios mexicanos, y ni siquiera el hecho llama la atención, porque es el pan de cada día en la República Mexicana. Casi no hay día en que no riñan los callistas entre sí y haya algunos despanzurrados. No es raro que las discusiones en la Cámara de Diputados acaben a balazos, aunque los principales centros de las hazañas de diputados y funcionarios callistas son las tabernas y las casas de prostitución, sin que por eso dejen a veces de reñir a balazos en plena vía pública y que resulten muertos o heridos algunos de los transeuntes. Los diputados autores de tales desaguisados no pueden ser arrestados porque tienen fuero, y quedan impunes.

Ya puede comprenderse por lo anterior que la mayor parte de esas riñas tienen por causa el alcohol o alguna meretriz, de modo que lo que se aparta un poco de lo vulgar en la tragedia que dió por resultado la muerte del senador o «cenador» Luis Espinosa, y su colega Hemshaw, fué que riñeron por la cuestión de la reelección. El hecho ocurrió el 10 de noviembre en pleno Palacio Nacional de la ciudad de México; y en pleno día.

La persecución a los católicos mexicanos arrecia a cada paso, debido a la indignación que cau-

sa a Calles y a sus esbirros el boicoteo decretado por los católicos, y que se está llevando a cabo en todas partes con tremendos resultados para las finanzas del gobierno.

Tejeda, el llamado secretario de Gobernación, acaba de expedir un ukase, ordenando a todos los gobernadores de los Estados que se capture a todos los sacerdotes que celebren misa en sus casas, o en domicilios particulares, y los remitan a la capital de la República para ser juzgados por el delito de Sedición. ¿Qué se imaginará ese hombre que es sedición?

Cerca de la ciudad de Guadalajara, la segunda capital mexicana, fueron arrestadas hace pocos días varias señoritas que entre los comerciantes de la fábrica de hilados «La Experiencia», hacían propaganda en favor del boicoteo. Catorce señoritas de la población de Zapopan fueron a solicitar del alcalde que pusiera en libertad a las detenidas, y en vez de acceder a su petición, las arrestó también, y ahora exige fuertes multas por ponerlas en libertad.

Hace una semana, en la ciudad de Guadalajara la policía asaltó el edificio de la Unión de Sindicatos Católicos. El pretexto fué el de siempre: supieron las autoridades que se estaban pronunciando allí discursos subversivos y la policía fué a ver lo que pasaba, y fué recibida a tiros; la

policía disparó al aire dos veces, y resultaron heridas tres personas, sin que se sepa por quién, porque la policía dice que sus disparos fueron al aire, y no se atreve a afirmar que las balas de los católicos hayan causado esas desgracias. Cuarenta católicos que se hallaban en el edificio fueron arrestados, para arrancarles fuertes multas.

Es raro que la policía, que inventa lo de que es recibida a tiros, no haya dicho que dentro de los edificios ocupados por católicos hay ametralladoras, cañones y aún Berthas.

La lucha sigue empeñada entre los peores elementos impuestos en el poder por los Estados Unidos, y los católicos mexicanos.

Pero los sucesos se están desarrollando con tal precipitación, que quizá cuando se publiquen estas líneas haya cesado ya de existir el llamado gobierno de Calles.

San Antonio, Texas, E. U. A. 18 de noviembre de 1926.

J. A. REYES

**"EL AGUILA DE ORO"**  
DE PUJOL HNOS.  
El mejor Regalo de  
**NOCHEBUENA**  
Cajitas de fantasía  
conteniendo  
Finos chocolates rellenos  
de cremas a \$ 2.00 c/u.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, role que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidada y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribul 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

SUSCRIBASE  
AL  
CORREO NACIONAL

A las nueve de la mañana del día jueves 16 del corriente mes y en la Iglesia de la Merced, se celebrará una misa de requiem, con motivo del primer aniversario del fallecimiento de doña

**Luísa M. de Giustiniani**

Las familias Giustiniani y Millet quedarán profundamente agradecidas de las personas que se dignen asistir a ese acto religioso.

San José, 15 de diciembre de 1926

## De Paraíso

Robo

Con fecha 18 de noviembre próximo pasado desaparecieron de los potreros en que las tenían encerradas sus dueños 3 yeguas, una de Antonio Quesada y otra de Santos Chaves. La primera es retinta, con un lucero blanco en la frente, cuatro patas blancas de la rodilla para abajo y de regular tamaño; el hierro con que está marcada tiene la forma de una P mayúscula.

La segunda es rosilla, de regular tamaño, con dos patas blancas, cola larga y con una pelotita detrás de una oreja; tiene herraduras en las 4 patas; el hierro del lado derecho se compone de dos signos semejantes a una c y una q minúsculas.

La tercera es retinta, de cabeza grande, una pata blanca, pequeña; el hierro tiene la forma de una F mayúscula larga.

Los interesados agradecerán cualquier noticia que se les dé y gratificarán debidamente cualquier servicio que se les haga.

Clausura de la Escuela

Después de una labor, intensa y eficaz, la Escuela cerró sus cursos con un hermoso acto público, que se verificó el 28 de noviembre. El Sr. Director, cuya competencia está fuera de discusión y es reconocida por Superiores y subalternos, se siente satisfecho del resultado final, así como del mejoramiento material y moral que ha procurado a su Escuela con denotados esfuerzos.

Carretera

El camino que une esta villa con Orosi, con oportunos desvíos, grandes rellenos y sólidos puentes quedará en breve transformado en pintoresca carretera. El trabajo ha consumido y consumirá todavía fuertes sumas de dinero. Los hacendados de Orosi especialmente se empeñan en terminarla cuanto antes.

Ya en el verano próximo podrán pasar autos sin dificultad.

Corresponsal.

## Santoral

Miércoles 15.—Santos Irineo, mr. Valeriano, obispo, Eusebio y santa Cristina esclava.

SAN EUSEBIO, OBISPO Y MR.

Fué San Eusebio natural de la isla de Cerdeña, hijo de Restituta, mujer noble y virtuosa, la cual hallándose viuda y habiendo cesado la persecución contra los cristianos, partió a Roma, llevando consigo un hijo suyo, que ofreció, al santo pontífice Eusebio, suplicándole que le tomase bajo su amparo, y le mandase criar y enseñar en toda virtud. Hizolo así el santo papa; bautizóle y le puso su mismo nombre, y antes de bautizarle tuvo revelación de cuán señalado varón había de ser. Fué tal su instrucción, que llegó con el tiempo a ser luz de la Iglesia católica, prelado excelentísimo y martillo de los herejes arrianos, de los cuales padeció gravísimas persecuciones por nuestra santa religión. Siendo obispo de Vercegli, el emperador Constancio, a instancias de los obispos arrianos, le condenó a destierro, en el que fué preso, arrastrado y atormentado con varios suplicios; y siendo ya de ochenta años, después de haber hecho cosas grandes en la Iglesia de Dios y defendiéndola contra los herejes, descansó en paz el día 1º de Agosto del año de 371.

## AVISO

José Avilés, alias Valbuena, está usando indebidamente de mi nombre para sorprender la buena fe de mis clientes; prevengo a mis amigos y favorecedores, que ese sujeto no es persona grata para mí y que por varios motivos es encuentra en la lista negra de esta oficina.—San José, 14 de Diciembre 1926.—CARLOS PAGES

## Se vende una casa

situada 50 varas al Sur de la Botica Franca, habitada actualmente por la familia Chartier. Entenderse con doña Rafaela Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

Oficina en el Pasaje Chacón

**SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO**

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Apartado 1219 — Teléfono 289

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH  
Administrador

Noviembre de 1926.

## Adoración Nocturna de San José

Los días 9, 10 y 11 se celebrarán en la Iglesia Metropolitana misas de requiem en sufragio de la cooperadora Doña Juana Bonilla de Meza y los días 13, 14, y 15 a la misma hora y en el mismo templo en sufragio de la cooperadora doña Adelina de Esquivel.

Se recomienda a todos los socios la asistencia.

Linoneum para saguanes. Alfombras linoneum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

Suscríbase a este diario

# COSITAS

Era tan humilde San Efrén, que dejó en su testamento estas palabras: "No permitáis que se me deposite en la casa de Dios, ni debajo del altar, porque se adapta mal a un gusano el santuario del Señor".

La antigua fórmula para entregar al Obispo consagrando el anillo episcopal era ésta: *Accipite annulum discretionis et honoris, fidei signum, ut quae signanda sunt signes, et quae aperienda sunt prodas.*

Los Obispos griegos no usaban el anillo; pero si los orientales y occidentales.

Entre los instrumentos para atormentar a los Mártires de Jesucristo, enumera la historia eclesiástica las uñas de hierro (tenazas con paletas en forma de dientes), el plomo derretido, hachas, lanzas, cuchillos, peines de hierro, prensas, cruces, calderas, aceite hirviendo, hielo, ruedas para despedazar las carnes (una

de ellas conserva en la Mecánica el nombre de *Catarina*, por haber padecido con ella el martirio esta virgen cristiana), parrillas, camas metálicas, celadas de hierro, pesos grandes de piedra, estacas para introducirse bajo las uñas... Los Padres Lazaristas poseen un museo en el que se guardan los instrumentos en que han padecido por Jesús los hijos de San Vicente de Paúl; allí van a meditar y a embriagarse en deseos de ir a predicar el Evangelio nuestros Paulinos; allí están los instrumentos con los que probaron su amor a la Cruz un Francisco de Regis Clet, un Gabriel Perboyre.

No guardes, como el avaro sus riquezas, todos tus libros, tus buenos libros, tus católicos periódicos y revistas, tu manual de meditaciones, tu Biblia, tu Nuevo Testamento; pero los darás a leer a tus amigos, a tus vecinos, a los que veas que tienen derecho de aprovecharse. ¿Qué sabes tú todo el fruto del libro que no volviste a ver, si Dios lo hizo caer en las manos que él conoce? Mientras tú estás en casa, tus libros van predicando a Jesucristo por el mundo. (J. León).

C. Vero.

*Anúnciase la próxima boda de Jascha Heifetz con una actriz húngara*

París.—Un despacho desde Budapest, recibido por el Chicago Tribune, que hace una tirada en París, asegura que el joven y genial violinista ruso Jascha Heifetz casará con la famosa artista de Budapest, la boda tendrá lugar el próximo verano en París.

# Un paseo por el cantón de Santa Bárbara de Heredia

Hemos visto y palpado las mejoras en este cantón, el cual progresa de manera notable.

Se han construido dos preciosas Escuelas en los distritos de San Juan y de San Pedro; se han hecho tres puentes en el distrito de Santo Domingo. La hermosa carretera que une a este pueblo con los cantones de Flores y de Heredia, se conserva admirablemente y con un tráfico extraordinario y llegando ya al centro de la población. También está próxima a terminar la edificación del bello palacio municipal con que el Supremo Go-

bierno favoreció a este mi querido pueblo.

En la parte religiosa el adelantamiento es de positivo mérito, lo que en verdad se le debe al muy estimado Cura el presbítero don Francisco de P. Castillo, quien se afana en mantener en su Parroquia el honor y la paz, como el progreso moral y material.

Al señor Cura dicho se debe que hoy cuenta el distrito de Jesús con una hermosa ermita.

La Iglesia de Santo Domingo es un orgullo para el pueblo y para su iniciador el señor Cura Castillo, cuyo edificio es gótico.

La Iglesia del centro es una también que está a la altura de las que debentomarse en cuenta por su aseó, etc.

El pueblo piensa y con razón levantar una hermosa Casa Cural que corresponda al ornato de la villa,

Corresponsal Viajero.

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Central bajo la dirección del MAESTRO LOOTS.

- 1º. Marcha de Esponsales. .... Parés.
- 2º. Carnaval Turco. Poema Sinfónico. Luigini.
- 3º. Marcha Fúnebre de un abejón. .... Dubois.
- 4º. El Fliz Viaje. (estreno). Escenas Descriptivas. Gilson.
- 1 El Viajero. — II En Camino. — III Sobre las Cimas. — IV Retorno =
- 5º. Tannhäuser. Obertura de la Opera. Wagner.

### ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# NOTAS VARIAS

El Gobierno de Díaz en Nicaragua ha desmentido la noticia transmitida por los liberales de haber tomado Motiguas.

La contribución a los vehículos establecida por la Comisión de Fiestas será cobrada a la entrada del llano de Mata Redonda.

Antes del mes de enero no se iniciarán en el Congreso las discusiones sobre el contrato del Ferrocarril a Río Frio.

En Puntarenas le fué ofrecido por don Ramón Araya y Sra. un banquete al caballero don Macedonio Esquivel y a su prometida la Srta. Zeneida Bugarelli. Concurrieron a él 29 personas.

El día 8 pereció ahogado en el Río Reventazón el trabajador Juan Vindas.

En Guanacaste ha empezado el curso lectivo en las escuelas públicas.

El Presidente Jiménez ha declarado que no podrá reconocer ni a don Adolfo Díaz ni al Dr. Sacasa como jefes de Gobierno en Nicaragua, pues a uno le falta el título para ello y al otro la efectiva posesión del territorio.

## Cómo está organizada actualmente la Directiva de la Sociedad de Caballeros Marianos

La Directiva de la Sociedad de Caballeros Marianos está organizada actualmente en la forma que sigue:

Director: Presbo. don Teodoro Gebrande.

Prefecto: Dr. don Mariano Figueroa.

Asistentes: don Fernando Carrillo y don Alfredo Ramírez.

Secretario: don Julio Vargas M.

Tesorero: don Guillermo Zúñiga.

Instructor: don Juan Félix Solano.

Conciliarios: Lic. don Claudio Castro S., don Hernán Gutiérrez, don José M. Acuña, don Victor Zúñiga y don José Joaquín Zeledón.

Todos esos cargos fueron provistos por elección verificada en asamblea que se celebró expresamente, menos el de Director Presbo. Gebrande, quien desempeña el puesto por designación de la Autoridad Eclesiástica, de la cual es privativo el proveerlo.

Dejamos así rectificada una nota errada de nuestro cronista a este respecto y auguramos el mayor éxito en sus labores a la nueva Directiva, toda vez que está integrada por elementos tan capacitados y activos dentro de la Congregación.

## Farmacia

Circulan dos papeletas para la elección de la Directiva de farmacia, asunto que se decidirá la tarde del domingo.

## Variedades

Dentro de tres semanas se estrenará el Variedades completamente modernizado.

Ahora se está ampliando la acera, cubriéndose el caño para evitar las caídas y facilitar la entrada. La sillería es metálica y completamente moderna.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Tiras de peluche para adornos.  
varlos anchos.  
Heredia, TIENDA BENAVIDES

Para todo gusto  
toda edad  
y todos los bolsillos  
HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE  
**JUGUETES**  
QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA  
**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Cº)

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.—  
Presentación de buenas recomendaciones.  
**Buena Comisión** se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**  
**Sociedad Cooperativa Centroamericana**  
Apartado 1219 -- Teléfono 289  
**PASAJE CHACON**

**¡VIENE EL NIÑO DIOS!**  
¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?  
Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la  
**LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines**  
Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia  
**COMPRE EL**  
**ALMAMAQUE LINES-1927**  
**INDISPENSABLE EN TODO HOGAR**

**REFRESCOS** | **TRAUBE** | **CERVEZA**